

1月31日(木)

● 男女格差

本日のLHRは「人権教育」の時間として、「男女格差」をテーマに話し合いをしました。「政治・経済分野での女性参画が、日本は世界の中でも少ない方だ」という記事を参考に、グループに分かれて討議をしました。

似たような事例を挙げたり、今後の対策について意見を交換したりする姿も見られました。まとめは、川柳を穴埋め式にしたクイズをみんなで考えあいました。一例です。

「子守りすりゃ【 】男と決め付ける」
・・・正解は、「リストラ男」。

【 学校日誌（中学・高校） 】
平常授業(31日・木曜日)
平常授業(1日・金曜日)



1月30日(水)

● 全国オーケストラ

このほど、東京・日本青年館で行われた「第19回全国高等学校オーケストラフェスタ」に、本校弦楽班が参加しました。

エルガー作曲の「弦楽セレナーデ」から、第1・2・3楽章を演奏しました。

演奏ももちろんですが、全国から選ばれた団体による競演を聞きあうことも、とてもよい勉強、経験となったようです。

【 学校日誌（中学・高校） 】
平常授業(30日・水曜日)



1月29日(火)

● 経営セミナー

「ヤマト運輸株式会社」と「公益社団法人ジュニア・アチーブメント」との共催で、「高校生経営セミナー」が行われており、本校高1生有志が参加しています。(9月3日のこのコーナーでもご紹介しました。)

半年以内に企画を立てるために、毎月ヤマト運輸の担当の方にご指導をいただきました。なんとか企画がまとまり、イラストもまじえた発表資料も用意できました。

これまでの成果を披露するために、本日、校内発表会を行いました。先生方に発表をご覧いただき、よりよい提案に向けてご指導をいただきました。

今後はヤマト運輸の長野主管支店と本社とで発表を行う予定です。

【 学校日誌 (中学・高校) 】

平常授業(28日・月曜日)

平常授業(29日・火曜日)



1月24日(木)

● スキー・ボード教室

23日から1泊2日で、高1生のスキー・スノーボード教室を実施しました。

スキーは本校教員が担当し、スノーボードはインストラクターにご指導をお願いしました。1枚目の写真は、初日の午前中、到



着してすぐに宿舎前で開講式をしているところ。担当の先生方のご紹介です。

その後ただちに講習に入り、2日目の午後までみっちりとお習を行いました。初めはホテル前の坂を降りるにも一苦労していた初心者も、2日目にはいきいきと降りることができるようになりました。

二日間ともとても天候に恵まれました。志賀高原の様々なグレンデを移動し、雄大な自然を体感できました。2枚目の写真は、東館山頂での男女合同初級班の皆さんです。すばらしい青空ですよ。

- 【 学校日誌（24日・木曜日） 】
平常授業（中1・高2・高3）
スキースノーボード教室（高1）
- 【 学校日誌（25日・金曜日） 】
平常授業（中・高 共通）



1月22日(火)

● 一人一研究

本校では、学校設定科目として「一人一研究」があり、高1生全員が取り組んでいます。自ら課題を見つけ、自ら研究し、その成果をわかりやすくまとめます。

昨日、高校ではセンター試験の翌日ということで特別編成授業となりました。高3生は自己採点と面談、高2生はセンターチャレンジが行われる中、高1生はクラスごとに研究発表会が行われました。

この日のために全員がパソコンのプレゼンテーションソフトを使って研究要旨をまとめ、緊張の面持ちで発表を行いました。

- 【 学校日誌（22日・火曜日） 】
平常授業（中・高 共通）
- 【 学校日誌（23日・水曜日） 】
平常授業（中1・高2・高3）
スキースノーボード教室（高1）



1月21日(月)

● 雪かき

先週から、断続的にけっこうな雪となりました。センター試験が行われている週末、テニス班は中学班員と高校班員と合同で、テニスコートの雪かきをしました。

晴れ渡った天気のもと、半日まるまる練習を返上して、全員で協力しての雪かきです。おかげで練習環境が整いました。

【 学校日誌 (21日・月曜日) 】

平常授業(中1)

「一人一研究」クラス発表(高1)

センターチャレンジ(高2)

センター自己採点(高3)



1月19・20日

● センター試験

大学入試センター試験が行われました。特に大きな混乱もなく、本校生も無事に受験できました。

会場の入口では、3学年の担任の先生方が生徒を激励しました。担任以外の先生方も何人かかけつけ、本校の校是である「質実剛健」と染め抜いた旗を持って、「きっと勝つ」という願いを込めたお菓子を配っていました。

月曜日は自己採点を行い、今後の志願先を検討していきます。



1月18日(金)

● センター前日

明日は大学入試センター試験。今日の午後は、3学年集会(センター結団式)が行われました。

校長先生、教頭先生、各クラスの担任の先生だけでなく、日頃授業をご担当いただいている多くの先生方がご参加くださいました。一人ひとりの先生方から、それぞれの語り口で、個性あふれるあたたかい激励をいただきました。

受験は団体競技であり、お互いに協力していく雰囲気作りを大切にしようと、これまでお話しいただきました。生徒たちは、仲間と、そして先生方と共にがんばろうと、気持ちを新たにしていました。

【 学校日誌 (18日・金曜日) 】
平常授業(高2・高1・中1)
午前授業・午後学年集会(高3)



1月16日(水)

● 県教委 地域懇談会

昨日は県教育委員会の皆様を本校にお迎えしました。附属中の授業や施設をご見学いただいた後、中1生との懇談会が行われました。

学校生活の様子や、日頃の活動を通じて感じていること、今後の目標などについて、直接お聞きいただきました。

本校に入学して成長したと思う点、これからがんばりたいことなど、様々なご質問をいただきました。生徒たちは文章を組み立てながら、懸命に答えていました。「どんな二年生になりたいか」を考える、よいきっかけとなったようです。



【 学校日誌（中・高 共通） 】
平常授業（16日・水曜日）
平常授業（17日・木曜日）

1月15日(火)

● 柔道・剣道 全国大会出場

この連休中、柔道と剣道でそれぞれ本校から全国大会への出場が決まりました。

柔道は女子個人で県大会優勝。3月19日に日本武道館で行われる「全国高校柔道選手権」へ出場します。顧問からのご報告を、班活動のページに掲載しました。

剣道は男子団体が3月27日・28日に愛知県で行われる「全国高校剣道選抜大会」に出場することになりました。本校では、男子は初出場となります。

おめでとうございます。ぜひ全国でもがんばっていただきましょう。



【 学校日誌（15日 火曜日） 】
平常授業（高）
平常授業。県教委地域懇談会（中）

1月10日(木)

● 読書感想文

本校では夏休みの課題として、「読書感想文」に取り組んでおり、特に優れた作品を「青少年読書感想文コンクール」に応募しております。

このほど高校部門の県審査が行われ、県の最優秀賞に本校生が入賞し、全国審査に推薦されました。他に県の優秀賞に本校生3名が入賞しました。

校長室で伝達表彰式が行われ、一人ひとりに賞状が手渡されました。



【 学校日誌（中・高 共通） 】
平常授業(10日・木曜日)
平常授業(11日・金曜日)

1月8日(火)

●「力」

本年もどうぞよろしくお願いいたします。
年始休業が昨日で終わり、本日から学校が始まりました。生徒たちの明るい表情がまた学校中に見られるようになりました。

センターまで、あと11日。新生徒会執行部が中心となって、3年生を激励する横断幕を作成しました。生徒会役員や先生方からのメッセージが書き込まれ、2階の渡り廊下に掲示されています。

【 学校日誌 8日 】
特編授業(高3・中1)
実力テスト(高1・高2)

【 学校日誌 9日 】
平常授業(高3・高1)
実力テスト(中1・高2)



[「ハトニワ」先月分へ](#)